
 
 

Ecole primaire 
Jean Moulin 

Compte rendu du 

Conseil d'Ecole 

réuni le 17 juin 2021  

 
Début de séance 18h00 
Présents : 
Equipe pédagogique : Mesdames Sandrine ADDARIO, Viviane BERTOUT, Aline CONCHONNET, Diane FOURNIER, Amèle 
RABAH, Céline SANNIER, Vanessa VOGT, Monsieur Pascal JACQUET. 
Inspectrice de l’Education Nationale : Madame Christelle COURTIAL. 
Atsem : Madame Fernanda VAZ MATIAS. 
Parents délégués : Mesdames Anne-Laure BALBONI, Estelle BRATSCHI, Isabelle MANET, Mylène TISSIER, Monsieur  
Vincent RAVIER. 
Représentant de la Mairie de BRON : M. Fatih DEMIRAY. 
DDEN : Madame  Christiane BABOLAT. 
Excusée : 
Agent d'encadrement mairie: Madame Isabelle PLASSARD. 
 
 

1.     Rentrée 2021 

➢ Effectifs prévisionnels et répartition pédagogique 

En maternelle :  

• 160 élèves : 7 TPS, 43 PS, 56 MS, 54 GS 

• 7 classes multiniveaux : 6 PS+MS+GS et 1 TPS+MS+GS (dans classe double donc quand même les 4 niveaux dans la salle 

classe) ; choix de rassembler les TPS dans la même classe l’année prochaine (cette année ils étaient répartis). 

• 23 élèves/classe 

En élémentaire : 

• 236 élèves : 48 CP, 53 CE1, 40 CE2, 43 CM1, 52 CM2 

• classes : choix d’éviter les cours doubles, et d’avoir de petits effectifs en CE2 (qui ont l’habitude d’être en tout petit 

groupe avec les CP et CE1 dédoublés, donc transition en douceur vers un groupe classe plus nombreux) : 2 classes de CP 

à 12, 1 classe de CP à 24 avec 2 enseignants ; 2 CE1 avec du co-enseignement (2 enseignants) ; 2 CE2, 2 CM1, 2 CM2 

• de 21  à 26 élèves/classe 

Au total : 

• 396 élèves : + 11 élèves par rapport à cette année 

• pas d’ouverture de classe 

Mouvement des enseignants : 

• pas de départ sauf pour les ¼ de décharge, il y a donc une stabilité de l’équipe. 

 

2. Projets 

➢ bilan des projets menés en 2020-2021, et présentation des projets 2021-2022 

Maternelle : 3 projets communs à toutes les classes : 

- Marathon de la danse : financement 400€ : GS de toutes les classes, une danseuse est venue faire 4 séances par groupe 
(3 groupes) ; la représentation sera filmée pour certaines classes d’ici la fin de l’année et envoyée aux familles (car pas 
de représentation dans toutes les classes  pour les parents). 



- Chorale : habituellement classes regroupées et répartition des groupes de niveaux, mais cette année peu en commun car 
situation sanitaire ; décloisonnement entre 2 classes ; représentation la semaine de la fête de la musique. 

- Hygiène et santé : alimentation et hygiène bucco-dentaire . 
- Grande Lessive 
- d’autres projets dans des classes 

o 3-4 juin Un musée à ciel ouvert, Zac-en-art, avec la maison du Terraillon (quelques classes). 
o Visite au Parc de la Tête d’or mais a dû être annulé. 

- Les parents peuvent consulter le blog de l’école pour voir des images de ces projets.  
- Les parents d’élèves FCPE remercient pour tous ces projets, signes du dynamisme de l’école, d’autant plus que le contexte 

sanitaire a rendu les projets plus difficiles à mettre en œuvre. Ils remercient également pour le blog, qui est mis à jour 
régulièrement et met en valeur le travail effectué. 

Elémentaire : 

CP :  

- Carnaval jazz des animaux : musique, écoute et chansons, spectacle à A Camus.   
- Grande Lessive. 
- Musée d’Art Contemporain : la visite a été annulée.  
- Défi scientifique : biodiversité : escargot, fourmis élevés en classe, expo au centre aéré  
- année prochaine : couveuse : de l’œuf au poussin 

CE1 

- Jardin :  les élèves ont construit un module en bois pour suspendre des bouchons ; animaux découpés ; plantations ; 
élevage de coccinelle ; projet reconduit l’année prochaine (mangeoire oiseaux, blé) 

- autres projets année prochaine : théâtre à partir d’un conte avec un comédien ; et danse avec Pôle Pik 
CE2 

- Musée gallo-romain, visite et cuisine, mais musée fermé et atelier cuisine annulé : finalement 1 sortie à la journée au 
musée, avec restrictions mais possible, visite du site extérieur, visite du Vieux Lyon. 

- Boites de noël : boite garnie pour offrir à des personnes démunies (via une association). 
- Histoire de l’écriture avec un intervenant, reconduit l’année prochaine si possible. 

 

cycle 3 (CM1-CM2) :  

- CM1 : projet Chaplin pas possible car musée fermé mais un intervenant de l’institut Lumière est venu en classe pour 2 
ateliers ; Zac en art : peinture 

- PTEAC (culture) : un intervenant n’a pas pu venir, mais il y a eu 3 ateliers à la médiathèque : philo, pixel art et slam 
- USEP : 3 rencontres sportives (handball, basket, jeux de Bron) 
- Course d’orientation au parc Lacroix-Laval 
- Vélo au parc de Miribel 
- Journée de la lecture 
- année prochaine PTEAC Parcours Sciences et médias pour CM1-CM2 

A nouveau, les parents FCPE remercient l’équipe pour son dynamisme et ses nombreux projets, organisés malgré le contexte 

difficile : les enseignants font preuve de réactivité, de motivation et d’endurance. 

➢ Mise en place du « petit-déjeuner » à l’école 

Les parents d’élèves FCPE interrogent sur la mise en place à venir (ou non) d’un « petit déjeuner » à l’école : c’est un projet du 

gouvernement, à destination des élèves de REP, qui vise à s’assurer que tous les enfants sont en bonnes conditions pour 

apprendre, notamment en ayant le ventre plein avant les apprentissages de la matinée. Les parents FCPE ont lancé un sondage 

auprès des parents de l’école : aucune majorité ne se dessine en faveur ni en défaveur de ce projet, mais ce qui ressort, c’est la 

demande que ce soit associé à un travail sur la nutrition (ce qui est le cas dans le projet de toute façon). 

Mme Courtial (Inspectrice de l’Education Nationale, circonscription de Bron), rappelle que ce projet s’inscrit dans le cadre du Plan 

Pauvreté ; l’Etat paie les aliments, et la commune prend en charge la gestion, le personnel… Ce projet initié il y a un an, a été 

relancé il y a un mois. Il est déjà mis en place à Givors et Vaulx en Velin. A Bron, Mme Courtial a présenté ce projet au maire : la 

faisabilité est à l’étude, ce n’est pas encore décidé ; il faut que la mairie, les enseignants et les ATSEM soient partants. Ce serait 

plutôt en maternelle, et sur le temps scolaire : 8h20-8h40 ; pas toutes les classes tous les jours, c’est par exemple 1 petit-déjeuner 

par classe et par semaine (1 classe le lundi, une autre le mardi…) ; l’implication des familles fait partie du projet, il faut que les 

parents soient présents et participent (sans manger toutefois). Si cela commence à Bron, ce serait fin septembre, ou l’année 

prochaine. 

Du côté  de la mairie et des enseignants, pour l’instant rien n’a été décidé. 



➢ Projet d’aménagement des cours de récréation 

Les parents FCPE amènent un sujet de discussion entre équipe enseignante, mairie et parents d’élèves, concernant les cours de  

récréation.  Actuellement, les cours de l’élémentaire sont de grands rectangles bétonnés, ce qui crée des ilots de chaleur 

importants l’été, favorise le foot au centre de la cour, et que les élèves qui ne jouent pas au foot se retrouvent sur les bords avec 

peu d’espace ; c’est moins propice à imaginer des jeux variés inspirés par l’environnement, ainsi qu’une motricité variée. Les 

parents reconnaissent qu’il y a déjà eu du travail des enseignants et de la directrice pour améliorer cela, notamment en plantant 

de nouveaux arbres dans la cour B, et dans le cadre du projet pour l’égalité fille-garçon une journée sans foot avait été instaurée, 

et les jeux de cour réfléchis. Il y a donc déjà eu des améliorations. De même, le projet jardin présenté par les classes de CE1 va 

dans ce sens également. Les parents demandent si ces projets pourraient aller encore plus loin, et profiter des travaux d’extension 

de l’école pour en faire un projet plus conséquent. Des exemples en photo ont circulé auprès des personnes présentes. Les parents 

ont profité de leur rencontre avec l’adjoint au maire en charge de la voirie et des espaces verts, Hervé Thibaut, au sujet de la rue 

Louis, pour aborder ce sujet également. Il n’est pas exclu de réfléchir à quelque chose mais peut-être pas de grande envergure et 

avec une concertation des enseignants. Mme Conchonnet ajoute que l’équipe enseignante se sent froissée de la démarche des 

parents qui n’ont pas abordé ce sujet avec les enseignants, les premiers concernés, avant d’en parler à la mairie. Les parents 

redisent qu’il est évident pour eux que ce sujet concerne en premier lieu les enseignants, qu’ils ont conscience que des 

améliorations ont déjà été mises en place, qu’ils ont profité du rdv avec M Thibaut pour aborder ce sujet, et que justement le fait 

d’en parler ce jour en conseil d’école avait ce but : parler du rêve d’une cour plus verte et variée, et engager potentiellement un 

projet plus concret avec les acteurs concernés : les parents, les enseignants, le périscolaire et la mairie. 

Mme Babolat rappelle également l’importance d’impliquer les élèves, ainsi que d’être attentif à la sécurité des enfants (hauteur 

des éléments, clous etc).  

 

3. Protocole sanitaire 

➢ point sur la campagne de dépistage salivaire 

Le 11 mai, 250 tests réalisés, soit 75% des élèves de l’école. 

4 personnels de santé et services civiques pour réaliser les tests. 

2 cas positifs, dans la même fratrie, donc il y a eu fermeture de 2 classes. 

Depuis, plus d’autre cas signalé, donc pas d’autre fermeture. 

L’école n’est informée que si les parents font la démarche de l’informer, il est donc de la responsabilité des parents de prévenir 

l’école. 

2ème campagne prévue le 22 juin, cette fois en auto-test, à la maison : cette fois seulement 25% de participation. Les familles qui 

ont donné leur consentement recevront un kit + mode d’emploi le mardi 22 juin, et devront ramener l’échantillon le jeudi suivant. 

Il est conseillé de faire le prélèvement le jeudi matin. 

Les parents recevront un sms du laboratoire, et si cas positif ils devront prévenir l’école. 

L’école sera informée par le laboratoire s’il y a des cas positifs, et dans quelle classe, mais n’aura pas le nom de l’élève concerné. 

Ceci afin de pouvoir fermer la classe, tout en préservant la confidentialité. 

Il est noté que ces campagnes et leurs conséquences demandent beaucoup de travail à l’école. 

Les parents ont eu aussi du mal à consulter les résultats reçus par le laboratoire (problème d’ouverture du fichier), cela explique 

peut-être en partie la moindre participation à la 2ème campagne. 

Pour information, il y a eu sur la période 80 classes fermées sur Bron (jusqu’à 15 classes la même semaine). 

Les parents FCPE remercient l’équipe enseignante et périscolaire pour le respect des protocoles sanitaires successifs, cela a  

demandé beaucoup d’adaptation et de travail. De son côté, l’école remercie les parents, ils ont été réactifs quand les classes ont 

été fermées, ils ont joué le jeu. 

Changement de protocole annoncé la veille au soir quant au port du masque en extérieur : les consignes précises de la hiérarchie 

sont arrivées en cours de journée : désormais, les enfants peuvent enlever le masque dans la cour, ainsi que les parents (qui 

accompagnent les enfants jusqu’aux classes de maternelle notamment) et les enseignants et personnels. 



4. Périscolaire 

➢ demande d’horaires étendus pour le périscolaire du soir 

Lors du premier conseil d’école, les parents FCPE avaient posé cette question à la mairie. Pour appuyer leur demande, ils ont sondé 

les parents de l’école début mai : 22% de réponses à ce sondage, dont 60% souhaitaient une augmentation du temps de 

périscolaire le soir. 

De son côté, la mairie a également élaboré un questionnaire, envoyé aux parents de toutes les écoles de Bron début juin. La FCPE 

remercie la mairie de s’être saisie de la question et d’avoir commencé une large consultation. L’élu présent informe que s’il y a 

des modifications des horaires périscolaires (suite aux retours du sondage, puis décisions de la ville), ce ne sera pas pour la rentrée 

2021, mais pour la rentrée 2022. 

 

➢ remerciements 

En ce qui concerne le protocole sanitaire, le périscolaire a aussi été très sollicité. Les parents ainsi que la directrice tirent leur 

chapeau à Mme Plassard : elle tient à jour très rigoureusement les groupes d’enfants, permettant ainsi de remonter la chaine des 

cas contacts. La directrice note un travail remarquable et en collaboration. Les parents FCPE ont conscience de l’adaptation 

permanente et de l’augmentation de la charge de travail, et remercient d’une part pour le respect des protocoles, et d’autre part 

d’avoir réussi à maintenir malgré tout des activités attrayantes pour les enfants. 

 

5. Travaux 

➢ Remerciements 

L’équipe enseignante remercie la mairie pour  

- plusieurs installations en maternelle : un nouvel ordinateur plus performant pour les maitresses ; un photocopieur en 
plus de celui en élémentaire, qui va permettre une proximité pour les photocopies, et aussi une meilleure répartition car 
un seul copieur pour la vingtaine de classes créait de l’attente ; 3 classes ont été équipée d’un boitier CPL, qui permet 
d’accéder à internet, et les autres classes l’auront l’année prochaine. 

- la prise en compte des demandes de travaux (services techniques) et la rapidité d’exécution (par exemple installation 
d’une cuisine de jeu dans la cabane de la cour de maternelle) 

- l’installation de ventilateurs au plafond dans les classes du bâtiment B (qui n’est pas isolé et dans lequel il fait très chaud 
l’été). Ils n’ont pas encore été utilisés mais le pourront dès le lendemain (autorisation en lien avec le protocole sanitaire), 
les enseignants pourront donc faire un retour prochainement sur l’amélioration de la sensation de chaleur. 

 

➢ Demande d’installation de TNI dans les classes de maternelle 

Des tableaux numériques interactifs ont été installés il y a quelques années dans toutes les classes d’élémentaire, avec une 

appréciation des enseignants et des élèves de cet outil. 

Les enseignants de maternelle en demandent également. L’inspectrice répond que ce projet est à l’étude, mais qu’il y a une 

vigilance pour ne pas envahir d’écran les enfants de maternelle. 

Du côté de la mairie, l’étude est en cours également, en réflexion également avec la pédagogie à cet âge. 

Les maîtresses expliquent qu’il ne s’agit pas de passer la journée sur cet outil, mais qu’il serait bien utile pour projeter les 

illustrations des albums par exemple. Actuellement certaines maîtresses le font avec du matériel personnel. 

 

➢ Point sur l’avancée du projet d’agrandissement de l’école 

Pour rappel il s’agit d’agrandir le bâtiment de maternelle ainsi que le bâtiment B (créer un nouveau self et réaménager le self 

actuel en salles de classes), pour répondre à l’accroissement de population. 

Une commission d’appel d’offre a été votée. 

En juillet il y aura une réunion avec les responsables du projet. 

Il n’y a pas eu d’autre réunion avec l’école.  

Les travaux sont prévus pour l’été 2023. 



➢ Demande de rénovation énergétique du bâtiment B et de la maternelle 

Les parents FCPE rappellent également qu’un audit avait été fait par la Ville pour sa centaine de bâtiments, et que l’école Jean 

Moulin avait été classée parmi les plus déficitaires en terme d’isolation, d’où la priorité donnée à cette école pour les travaux de 

rénovation/isolation. Un bâtiment a été isolé, et une nette différence se fait sentir. Or, les 2 autres bâtiments sont tout aussi mal 

isolés et devraient donc, a priori, toujours être prioritaires pour des travaux, la situation n’a pas évolué pour eux. 

Réponse de la mairie : l’isolation n’est pas programmée en 2021. Les travaux doivent être planifiés, comme dans les autres écoles. 

Les élus essaient d’être présents et de répondre aux demandes. Il faudrait  qu’il y ait plus d’aides au niveau national pour la 

rénovation énergétique. 

La mairie pose la question des priorités, par rapport aux différentes demandes sur cette école : cour de récréation ou bâtiments ? 

La priorité serait plutôt donnée aux bâtiments, bien entendu. Cependant les budgets ne sont pas de la même dimension. 

 

➢ Demande de création d’un cheminement piéton rue Louis 

Depuis de nombreuses année les parents d’élèves demandent qu’un cheminement sécurisé permette aux piétons d’accéder à 

l’école par la rue Louis. En effet, aujourd’hui il y a des voitures garées des 2 côtés de la rue et les enfants et leurs parents se 

retrouvent à marcher au milieu de la route, avec des voitures nombreuses qui viennent également déposer des enfants à l’école. 

C’est une situation dangereuse et qui dure. En 2019 une concertation avec les riverains avait abouti à un projet, qui a finalement 

été remis en cause par les riverains et s’est donc interrompu. 2 ans plus tard aucune autre solution n’a été proposée. 

3 parents de l’école ont demandé à rencontrer Hervé Thibaut, nouvel adjoint à la voirie, et  M Tarik Ez-Zajjari, adjoint, référent 

pour l’école Jean Moulin. La rencontre a eu lieu le 8 juin. Il a assuré qu’un projet serait signé d’ici décembre, car les travaux ont 

été programmés par la Métropole (au budget) et doivent être validés, voire commencés, avant fin 2021. Une nouvelle concertation 

aura lieu avec les riverains et des parents FCPE, avec un choix à faire entre 2 ou 3 propositions. 

Le représentant de la mairie présent conseille aux parents de prendre également contact avec les conseillers de quartier. 

 

6. Constitution du bureau des élections 

A chaque rentrée un bureau réunit 1 enseignant, 1 parent et la directrice (ainsi qu’une DDEN si possible) afin de fixer les échéances 

pour les élections de parents d’élèves. 

Mme Manet pour les parents et M Jacquet pour les enseignants sont volontaires pour cette réunion. 

Elle est fixée au jeudi 9 septembre 16h45. 

 

Questions diverses 

➢ Extinction de l’application Ma Share Ecole 

Depuis 2 ans les parents de l’école utilisaient entre eux cette application qui permettait de communiquer facilement et en toute 

sécurité entre parents d’une même classe. Malheureusement, cette application a souffert de difficultés financières, notamment 

avec le COVID, et a fermé en cours d’année. Les parents ne peuvent donc plus s’appuyer sur cette ressource. 

Désormais pour communiquer il reste les adresses mails : l’avantage est que les parents FCPE ont ainsi toutes les adresses (ou 

presque). L’inconvénient c’est qu’il s’agit d’une communication plutôt verticale, de diffusion d’information, et pas d’échanges 

entre parents à leur initiative. 

 

➢ Communication entre école et collège 

La professeure d’italien du collège est venue dans les classes de CM2 pour présenter cette option aux élèves. 

Les visites de classe et les portes ouvertes n’ont pas pu avoir lieu cette année à nouveau (covid). Cependant, les professeurs du 

collège ont mis en ligne une visite virtuelle du collège, qui plus est sous forme ludique et active (escape-game avec des mini-jeux 

qui permettent de passer à l’étape suivante). Elle se trouve sur la page d’accueil du site du collège. Les parents et les enseignants 

de CM1-CM2 sont invités à la suivre avec leurs enfants / leurs élèves.  



https://collegejoliotcurie.org/category/presentation-generale-2/visite-guidee/ 

Projet Ecole Ouverte : il s’agit d’un programme pendant les vacances scolaires qui permet de proposer aux élèves des activités 

scolaires ou culturelles/sportives, des apprentissages sous d’autres formes. Ce programme est ouvert habituellement aux élèves 

de CM1 à 3ème, mais avec le covid seulement aux collégiens cette année.  

Les écoles de secteur du collège ont eu une réunion avec l’équipe du collège pour travailler le lien école-collège. Les écoles sont 

invitées à participer à l’élaboration et la mise en place de l’Ecole Ouverte (organisation en septembre-décembre 2021 pour l’année 

civile 2022).  

Une nouvelle coordinatrice de réseau a été nommée, Mme Lesourd, elle est issue du primaire (auparavant il s’agissait d’un 

professeur du collège). 

 

 

 

Fin de séance : 19 h 45 

Secrétaire de séance : Parents FCPE 

 
 
                                         La Directrice, 

                                         Aline Conchonnet 


